

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan.

Dengan memperhatikan uraian-uraian di atas, dapat lah diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Kondisi masyarakat pada masa akhir Majapahit yaitu :
Majapahit mengalami kegoncangan serta mulai tampak kelemahan-kelemahannya. Situasi seperti ini dipercepat oleh kelemahan-kelemahan yang dialami oleh Kerajaan Majapahit sendiri, juga akibat pemberontakan serta perebutan kekuasaan dilaksanakan keluarga raja-raja.
2. Dengan adanya situasi politik Majapahit yang makin merosot, maka proses Islamisasi makin bertambah cepat. Bupati daerah pesisir Utara Jawa Timur, telah merasakan kebebasan dari ikatan birokrasi raja-raja di pusat kerajaan Majapahit. Karena itulah faktor keagamaan menjadi suatu kekuatan baru dalam proses perkembangan masyarakat.
3. Dengan kemunduran Majapahit, Islam mulai kuat pengaruhnya seperti berdirinya Giri sebagai kekuatan politik, ekonomi dan agama.
4. Peranan Wali Songo dalam masyarakat pada masa akhir Majapahit dalam bidang agama, budaya dan politik yaitu :

- a. Dalam bidang keagamaan, dalam pelaksanaan sistim pendidikan Islam, dewasa itu tidak sekedar dilakukan di masjid-masjid dan pesantren-pesantren melainkan ditempuh pula sistim pendidikan di luar masjid.
- b. Dalam bidang kebudayaan, dengan berkembangnya budaya yang bernafaskan Islam, sehingga dapat menarik dengan mudah masyarakat waktu itu, yang masih Hindu.
- c. Dalam bidang politik, yaitu dengan berdirinya Giri dengan pemerintahan Ulama. Selanjutnya disusul kerajaan Demak sebagai pusat pemerintahan Islam waktu dulu.

B. Saran.

Kembali kemasa lampau bukanlah suatu hal yang sia sia belaka, akan tetapi juga dapat membantu kita untuk mengingat kembali peristiwa-peristiwa bersejarah yang sudah lama kita tinggalkan begitu saja dan untuk menguk tabir perjuangan para ulama-ulama kita sebagai penyebar Islam, di bumi Indonesia ini. Seperti yang telah kita ketahui dari uraian-uraian diatas bahwa keberadaan agama Hindu sangat mendominasi sekali dalam masyarakat Jawa waktu itu.

Apalagi dengan adanya pemerintahan Hindu yang begitu besar peranannya, sungguh sangat besar sekali perjuangan para ulama dalam memperjuangkan agama Allah. Tak sedikit sekali tantangan-tantangan yang harus dihadapi dari para umat Hindu baik dari kalangan istana maupun dari masyarakat setempat. Ternyata tak sia-sia juga peranan para ulama itu dalam da'wahnya sehingga membawa keberhasilan yang sangat besar sekali bagi kita umat Islam khususnya.

Oleh karena itu kita sebagai generasi muda, generasi pelanjut dan generasi muslim hendaklah mawas diri, berka_{ca} kebelakang dengan menjadikan perjuangan para ulama itu sebagai cermin kita dalam mengarungi kehidupan sehari-hari. Janganlah kita hanya diam terpaku menerima hasil perjuangan mereka dalam menyebarkan Islam.

Marilah kita mulai kembali mengkaji perjuangan dan berusaha melestarikan peninggalan mereka baik berupa masjid masjid kuno ataupun berupa ajaran-ajaran mereka sebagai budaya bangsa yang Islami. Dunia sudah modern tetapi kerusakan sudah berada diambang pintu, apa yang harus kita lakukan sebagai umat Islam, sebagai hamba Allah dan sebagai generasi muslim pelanjut segala perjuangan para Waliyullah.